

Fraktion DIE Zukunft · Johannes-Paul.II-Str. 1 - 52062 Aachen

An die Vorsitzende des
Mobilitätsausschusses
Frau Monika Wenzel
Grüne Fraktion
Verwaltungsgebäude Katschhof
52062 Aachen



**Fraktion DIE Zukunft im Rat
der Stadt Aachen
Johannes-Paul.II-Str. 1
52062 Aachen**

Aachen, 26.06.2025

**Betreff: Tagesordnungsantrag für die Sitzung des Mobilitätsausschusses am 10. Juli 2025
Sachstandsbericht zur Vergabe von Handwerkerparkausweisen und Erläuterung des rückläufigen
Antragsvolumens**

Sehr geehrte Frau Vorsitzende Wenzel,

die Fraktion DIE Zukunft beantragt hiermit, folgenden Punkt auf die Tagesordnung der o. g. Sitzung des Mobilitätsausschusses zu setzen:

Sachstandsbericht „Handwerkerparkausweise“ – Entwicklung der Vergabebeträge, Analyse des Rückgangs und Handlungsoptionen

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, dem Mobilitätsausschuss einen Bericht vorzulegen, der die jährliche Anzahl der eingegangenen Anträge, bewilligten Ausweise sowie Ablehnungen bzw. Rücknahmen darstellt. Dazu soll die Verwaltung erläutern, warum seit 2020 ein rückläufiger Trend bei den Antrags- und Bewilligungszahlen zu verzeichnen ist und welche Faktoren (z. B. Gebührenhöhe, digitale Antragshürden, Informationsdefizite, veränderte Betriebs-/Fahrzeugstrukturen im Handwerkssektor) maßgeblich dazu beitragen.

Begründung:

Handwerksbetriebe sind essenziell für die Funktionsfähigkeit, den Klimaschutzumbau und den wirtschaftlichen Erfolg unserer Stadt. Ein verlässlicher und angemessen geregelter Zugang zu kurzfristigen Parkmöglichkeiten ist hierfür unerlässlich. Aus Gesprächen mit lokalen Handwerkerbetrieben und jüngsten Pressemeldungen geht hervor, dass die Zahl der ausgestellten Handwerkerparkausweise seit Ende 2020 spürbar zurückgeht. Um sicherzustellen, dass Verwaltungspraxis, Gebührenstruktur und Kommunikation bedarfsgerecht ausgestaltet sind, benötigt der Mobilitätsausschuss eine fundierte Bestandsaufnahme sowie Handlungsempfehlungen. Diese Informationen sind Voraussetzung, um ggf. kurzfristig nachjustieren und langfristig eine effiziente, handwerksfreundliche Mobilitätspolitik etablieren zu können.

Mit freundlichen Grüßen

Noah Wagner

Noah Wagner
Mobilitätspolitischer Sprecher Fraktion DIE Zukunft/Volt

Seite 1/1